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★年次総会：次年度２役発表　２０１７－２０１８年度 「副会長・幹事」

第2986回　2016年12月1日　　例  会 於：アパホテル＜小松グランド＞

★杉本雅規会長挨拶

★各委員長報告

○ ロータリー財団　年次基金への一人あたりの寄付額上位３位クラブ　第２位バナー披露

代表挨拶： 八十山和代 会長エレクト

会員卓話

 「 相続税の申告と遺産分割協議（調停・審判） 」

出  口　　勲  会員

松多　伸悟 副会長予定者 出口　勲 幹事予定者

　亡くなった人を被相続人といいます。相続は、死亡により開始しますので、名義変更がなされていな

くても、死亡により遺産の性質（動産、不動産、預貯金など）によって、法定相続分に従い当然に分割

されたり、分割されずに共有になったりします。遺産分割協議は、こうした遺産の共有状態を清算する

ために行われます。遺産分割協議に期間の制限は特にありませんが、相続税の申告には１０か月以内と

いう制約があります。

　遺産分割協議が成立せず、未分割のときでも、法定相続分に応じた割合で取得したものとし、「申告期

限後３年以内の分割見込書」を添付して、相続税の申告書を提出し、相続税を納付することになります。

（こうして、分割後、所定の要件のもとで特例の適用を受けることができるようになります。）

　遺産分割は、まず裁判外の話し合いによって行われ、話し合いがまとまらないときは、裁判所を利用

した調停という話し合いの手続きによって行われます。調停がまとまらないときは、審判手続きという

裁判所が判断を下す手続きに移行しますので、最終的には、それなりの解決が図られることになります。

法定相続人は、配偶者が相続人となるほか、子どもがいれば子ども（配偶者がいるときの法定相続分は

２分の１）、子どもやその子ども（孫）がいなければ直系尊属（同じく法定相続分は３分の１）、子ども

と直系尊属がいなければ兄弟姉妹（同じく法定相続分は４分の１）となるのが原則です。同順位の相続

人間の割合は平等ですが、片親共通の子どもは両親共通の子どもの２分の１といった例外もあります。

ひ  そうぞくにんひ  そうぞくにん



メークアップ届

11／25  米山記念奨学会面接官オリエンテーション　八十山
11／26  地区Ｒ財団委員会並びにＲ財団学友会報告会　德田
11／29  小矢部ＲＣ　湯浅外志男
11／30～12／1  国際ロータリー・ゾーン1.2.3　第４５回ロータリー研究会　湯浅外志男会員数 57名　出席数 41名

欠席数 16名　出席率 71.93％

例 会 報 告
2016年12月1日（木）
アパホテル＜小松グランド＞

杉本　雅規
　出口さん、卓話有難うございました。私には遺
産があまりありませんが、ＲＣの宝くじが当たり
ましたら考えたいと思います。ロータリー財団に
は自分の遺言書あるいは遺産贈与をするベネファ
クターがあります。一度、考えて見て下さい。

中西　忠彦
　出口会員、今日はためになるお話、有難うご
ざいます。不貞、離婚、慰謝料のお話よりは安
心して聞けました。

福島　徹
　出口さん、卓話有難うございました。相続につ
いて良い勉強になりました。次年度会長八十山さ
ん、副会長松多さん、幹事出口さん、頑張って下
さい。

蓮井　正樹
　出口会員、卓話有難うございました。また、
次年度幹事おめでとうございます。松多次年度
副会長も承認おめでとうございます。八十山年
度の成功をお祈り致します。髙木会員、先週の
職場例会ありがとうございました。韓国語と日
本語が似ていることが良くわかりました。

八十山和代
　出口先生、良い勉強になりました。公私共に
お世話になっています。今後とも宜しくお願い
致します。次年度２役として松多副会長、出口
幹事と共に歩んで参ります。皆様、宜しくお願
い致します。１２月４日（日）に八十山美術館
で「２１世紀のお茶会」を開催します。現在８
５名の出席をいただいています。午後４時のお
席に、２～３名の余裕がありますので、良かっ
たら出席して下さい。

岡田　靖弘
　出口様、お忙しい中、卓話有難うございまし
た。そろそろの年齢ともなり、一番知りたかっ
たことを教えていただき有難うございます。

ニコニニコニコBOX

第2987回　2016年12月8日　　例  会 於：アパホテル＜小松グランド＞

★中西忠彦副会長挨拶

平成２８年１２月１日の卓話当時、預貯金は、相続開始によって当然に分割されてしまう財産にあたり、

共同相続人の合意がない限り、遺産分割の対象とならないという最高裁判例が通用しており、濫用され

るおそれがあるという話をしましたが、同月１９日の最高裁大法廷での決定によって、遺産分割の対象

となるものと変更されました。なお、賃料などについては、当然に分割されるという従前の判断が及ぶ

ものと考えられます。

　ちなみに、預貯金を生前又は死亡後に解約して払い戻してしまうと、遺産分割の対象がなくなります

ので、現金として残っていないときの清算は、原則として、遺産分割手続きではなく、不当利得の返還

請求や損害賠償請求といった手続きによってなされることになります。また動産や不動産、株式などの

財産は、相続開始により（準）共有となり、遺産分割の対象となります。例えば、Ａ社の１００株の株

式は，相続開始により５０株と５０株といった割合で分割されるのではなく、１株ずつ準共有となりま

すので、未分割の間は、共同相続人が権利行使者を指定し、会社に通知することによって権利行使を行

うことになります（持分価格の過半数で決めればよい）。指定・通知がないとき、全員で行使するので

なければ、会社の側から議決権の行使を認めることはできないことに注意する必要があります。

（最判 H11.12.14 判時 1699. 156）

　相続税の申告と遺産分割の手続きでは、たとえば、葬儀費用が、相続税の申告では控除の対象となる

が、遺産分割では、原則として、遺産分割の対象外とされ、香典も無関係ということになり、債務につ

き、相続税の申告では遺産からの控除が認められていますが、遺産分割の場面では対象外となるいった

違いがあります。また、受取人として受領した死亡生命保険（共済金）が、相続税の申告では、一定の

範囲で課税対象（みなし相続財産）となりうることがありますが、遺産分割では原則対象外となります

（例外的に特別受益として認められることがあります）。生前贈与は、相続税の申告では３年以内のもの

に限られますが（相続時精算課税を利用したときを除く。）、遺産分割の手続きでは、立証できる限り、

特別受益として持戻しの対象となります。その他、遺産分割では、寄与分や特別受益（裁判所の手続き

を利用する）、遺言や遺留分といった特別の制度を利用することができるといった違いがあります。



メークアップ届

12／3   米山記念奨学会年末懇親会　八十山
12／6   金沢みなとＲＣ　德田

会員数 57名　出席数 34名
欠席数 23名　出席率 61.02％

例 会 報 告
2016年12月8日（木）
アパホテル＜小松グランド＞

中西　忠彦
　本日はお忙しい中、卓話にお越しいただきまし
た酒井様、誠に有難うございます。今日は、杉本
会長が例会欠席となりましたので、代理をさせて
いただきました。

福島　徹
　酒井恵美子様、本日はお忙しい中、卓話有難
うございます。今後益々のご活躍をご祈念申し
上げます。

蓮井　正亮
　那谷さんの説明を聞いていましたら、昔の綺麗
な横顔を思い出しました。酒井恵美子さん、本日
は卓話有難うね。

岡田　靖弘
　酒井さん、本日は大変お忙しい中、貴重な卓
話有難うございました。いつも元気でご活躍、
大変嬉しく思っています。今後とも健康にご留
意のうえ、頑張って下さい。

ニコニニコニコBOX

第2988回　2016年12月15日　　例  会 於：アパホテル＜小松グランド＞

会員卓話

 「 北陸電力の取り組みと
　　昨今の電力事情について 」

塚 﨑　勝 訓  会員

　「小松市校下女性協議会」は町ごとにある婦人会が、各校下の団体となり、小松市全域の婦人団体と

して活動しています。平成２８年で設立７０周年になります。戦後の混乱期に「婦人の地位向上と社会

貢献に努めましょう」と県下でもいち早く結成されました。諸先輩の熱心なご努力で難しい課題にも一

生懸命取り組んでこられ、小松市の全域の校下が加入していました。

　しかし、社会は大きく変化し、人々の価値観も多様化し、会員の減少、役員のなり手がいないなど、

現在は加入校下が13校下と市内の半数です。少子高齢時代の中、人間関係が希薄化し、悲しい事件が後を

絶たないこのような時代だからこそ、人間らしく心豊かに生きてゆける地域づくりが大切であります。

　地域の中で他団体等と連携し中心となって活動していける私たち婦人会だからこそ小松全域の加入を

と願っています。今回、70周年記念事業として、市内全域の女性に、婦人会の意識調査をアンケートし

ました。アンケートの結果を踏まえ今後の婦人会の発展に繋がるように進めて行きたいと思います。私

たちの近年の主な活動は、赤十字奉仕団としてチャリティーバザー、女性のための防災教室、早寝早起

き朝ごはん運動、ごみダイエット啓発、意見発表大会、DV撲滅運動、グドマナー運動、交通安全母の

会、社会を明るくする運動など多くの活動や運動を地域の方たちと共に行っています。また、県政会議

や市長や議員の方とも話し合い、女性の視点での提言もさせて頂いています。

　この様に女性協議会の活動は大変幅広いです。私たちは、長い歴史と伝統、組織力を生かし女性なら

ではの感性で、安心安全な住みよい小松を目指し、女性会の活躍の輪が広がるよう願っています。

卓 話

 「 参加して楽しい婦人会 」

小松市女性協議会　顧問

酒 井　恵美子  様 紹介者
岡田靖弘会員



メークアップ届

11／24  第２回選考委員会　杉本、中西、福島、八十山、蓮井正樹、中澤
12／1   １２月定例理事会　杉本、八十山、中西、福島、德田、出口、斉藤、本村、谷内、松多、岡田、川腰、髙木  
12／8   パスト会長会　杉本、松山、湯浅外志男、新滝、本村、那谷、堀、中橋、蓮井正樹、中西
12／10  2017年度米山奨学生選考面接試験（富山会場） 八十山
12／11  2017年度米山奨学生選考面接試験（石川会場） 八十山

会員数 57名　出席数 38名
欠席数 19名　出席率 66.67％

例 会 報 告
2016年12月15日（木）
アパホテル＜小松グランド＞

中西　忠彦
　塚﨑さん、卓話有難うございます。普段例会で
お会いする塚﨑さんは、普通のおじさんに思うの
ですが、今日は子分を従えてアゴで社員をこき使
う親分のようでした。

西　正次
　塚﨑さん、卓話有難うございます。停電防止対
策等、楽しく聴かせていただきました。

八十山和代
　塚﨑さん、大変勉強になりました。冬は「か
みなり」から電力を供給する技術が開発された
ら面白いなあと思いつつお聞きしました。

福島　徹
　塚﨑さん、卓話ありがとうございます。「ほく
リンク」入会しましたが、ほとんど見ていないの
で、もっと関心を持って見る様にしたいと思いま
す。

岡田　靖弘
　塚﨑さん、貴重な卓話有難うございました。
我々のための縁の下の力持ち。よくわかりまし
た。今後とも益々のご活躍をお祈りします。

山根　清弘
　平成２８年も残すところ半月余りとなりまし
た。今年最後の例会となりましたが、楽しく参
加させて頂きました。皆様方には新しい年が良
い年でありますように願っています。本年も有
難うございました。

ニコニニコニコBOX

第2989回　2016年12月18日　　年忘れ家族例会 於：ゆのくに天祥

★各委員長報告

Ｒ財団・マルチプルＰＨＦ⑦・ピン贈呈

那谷　忠雄 会員

米山功労者　 感謝状贈呈

杉本　雅規 会員

　北陸電力㈱は、昭和26年の９電力体制移行時に北陸地域に根差す電力会社を目指して設立され、今日

に至ります。平成28年4月からは「電力小売りの全面自由化」が始まり、一般のご家庭でも自由に電力

会社を選べる時代になりましたが、地域のお客さまに低廉で良質な電気を送り続けるといった私たちの

使命は全く変わることがありません。良質の電気を送り続けるため小松支社をはじめ各事業所では、電

気の安定供給に日々尽力しています。設備巡視による異常個所の早期発見改修、北陸特有の雷から設備

を保護する避雷器の取付け、万が一停電が発生した際にいち早く送電を行う配電自動化システムなど、

ハード・ソフト両面から万全の対策を施しています。その甲斐もあり、北陸地域での停電頻度は、およ

そ10年に1度しか停電しないほど安定した電力供給が出来ており、先進諸国の中でも優れた値となって

います。

　また、地震等の大規模災害により広範囲に停電が及んだ場合には、他電力会社との協働により全国の

電力マンが集結し、少しでも早く復旧出来るような仕組みも整えています。東日本大震災や熊本地震の

際にも全電力会社が一致団結して早期送電を実現しました。これからも、低廉で良質な電気の安定供給

は勿論のこと、環境保全への取り組みや地域の皆さまとの様々な活動を通じて、地域から愛され信頼さ

れる企業で在り続けられるよう、尽力していきたいと思います。



ニコニコBOXの年間達成目標 2,000,000 円 ! ニコニコBOX12月末の累計金額 903,600 円 !

10日　小林　朋子会員

メークアップ届

12／13  第６回ミニフォーラム　岡田、堀、上出、川腰、小林幹雄、西、玉作、山本
12／17  第２回地区財務・監査合同委員会　西

会員数 57名　出席数 36名
欠席数 21名　出席率 63.16％

例 会 報 告
2016年12月18日（日）

ゆのくに天祥

杉本　雅規
　新滝さん、今日はお世話になりました。有難う
ございました。親睦委員会の皆様、ご苦労様でし
た。那谷さん、Ｒ財団への寄付有難うございまし
た。小矢部ＲＣの山本様、マジックショー有難う
ございました。

中橋　勝美
　今年も家族全員、元気に暮らせました。有難う
ございました。

八十山和代
　杉本会長、楽しい年忘れ家族例会を有難うご
ざいました。小矢部ＲＣの山本さんのマジック
ショーは本物顔負けです。今年の例会、楽しか
ったです。

福島　徹
　新滝さん、今日は美味しいお料理有難うござい
ます。親睦委員会の皆さん、お世話有難うござい
ます。小矢部ＲＣの山本さん、素晴らしいマジッ
ク有難うございました。ぶんちゃん、風船ありが
とう。

新滝　淳子
　年忘れ家族例会、楽しい企画を会長はじめお世
話の皆様、有難うございます。本日は、ゆのくに
天祥の温泉で、ゆっくりあったまっていって下さ
い。

中西　忠彦
　新滝さん、今日は美味しいお料理有難うござ
います。親睦委員長はじめ親睦委員の皆様、い
ろいろと企画していただき有難うございます。

蓮井　正樹
　杉本会長、財団一筋でしたが、ようやく米山
１回目おめでとうございます。私と逆パターン
になりましたね。那谷会員、ＰＨＦ７回目おめ
でとうございます。すでに米山メジャードナー
ですので頭が下がります。新滝会員、川腰親睦
委員長、楽しいクリスマス例会を企画していた
だき、有難うございました。

川腰　栄一
　本日は家族例会に多数のご家族に参加いただ
きまして有難うございます。懇親会はいかがで
したでしょうか？皆様が楽しんでいただけます
よう、これからも設営していきたいと思います。

ニコニニコニコBOX

懇親会 司会 ： 川腰　栄一  親睦委員長

●開宴挨拶　杉本　雅規 会長　 　●乾杯　中西　忠彦 副会長　 　●バルーンショー　バルーンのぶんちゃん
●マジックショー　山本　護 氏（小矢部ＲＣ）　●大抽選会　親睦委員会　 　●中締め　八十山和代 会長エレクト
●手に手つないで　●閉宴

12月誕生祝い


